
これまでの参加人数（第 101 回まで）13,801 名 

 

第 101 回 JAXA タウンミーティング in 金沢（石川県金沢市 2013 年 11 月 2 日開催） 

開催報告 

 

 2013 年 11 月 2 日、金沢市及び金沢市教育委員会のご協力により、第 101 回 JAXA タ

ウンミーティング in 金沢「日本が描く宇宙開発の未来～あかり＆こうのとり～」を開催し、

85 名の方にお越しいただきました。 

 今回のタウンミーティングでは、天文観測衛星「あかり」プロジェクトの山村准教授と「こ

うのとり」4 号機（HTV4）プロジェクトの田中宇宙船技術センター長から話題提供を行い、

会場の参加者と活発な意見交換がなされました。 

 

アンケートレポート集計結果（有効回答数：71） 
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３．年齢                     ４．職業 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



５．今回のタウンミーティングの話題に関連して、ご意見をお聞かせください（抜粋）。 

 
宇宙からのメッセージ～天文観測衛星の捉えたもの～ 

・	 この先の新たな発見で自分たちの生活や地球にどのような影響を与えるのかが楽しみ。今後の技術発展や打ち

上げに期待します。 

・	 第一線で研究されている方のお話を直接お聞きすることができたこと有難うございました。あらかじめ講義内容に

ついて案内されていながら、全く予習なく参加してしまい、理解できなかったことが大半でした。持ち帰り勉強して

補いたいと思います。 

・	 赤外線での観測はあまり知られなかったが、今後は色々調べたりして関心を持っていきたいと思った。お話がと

ても面白かった。次回いろいろと質問できるように勉強していきたいと思う。 

 
日本の技術がひらく未来～こうのとり 4 号機	 

・	 機会があれば、ぜひ有人にもチャレンジしてほしい。お金はかかりますが、子供や我々に夢や将来やってみたいことを

持たせてくれます。日本人が本気になれば出来ることはまだまだたくさんある。自信を持つことができます。今の社会に

少なくなっているエネルギー供給源となりうるのではないでしょうか。 

・	 一般の人々が宇宙に行けるような有人飛行の技術進展があった時にこうのとり等で培われた輸送技術がどのように生

かされるのかに期待します。 

 

６．自由記述（抜粋） 

 
■ タウンミーティングに関する記述 

・  これからも定期的に機会を作ってください。関わる実物やサンプル部品などの展示があるとより興味が具体

的に持てると考えます;。 

・  広報活動をもっと活発にしてほしいです。参加者が少なくて残念。中学校・高校などにより積極的にチラシを

配布するなどやっぱり小学生までなのかな宇宙へのあこがれはと思います。 

・  今回のように新鮮味のある話を聞けたのは、大変良い機会となり得たし、知識の幅を延ばすことができた。個

人的な意見となるが、環境面に興味があるので次の会では、そこを講演してくださるとありがたいです。本日

は有難うございました。 

 

 

 

 


